

Pastoralraum:

Wofür brennst DU?

Von Saskia Kuschetzki

7. Okt. 2022



...für eine transparente und ehrliche Kommunikation auf unserem Weg?

Wir stehen vor der Aufgabe, ein umfassendes Pastoralraumkonzept zu erstellen, in dem wir festlegen, wie wir zukünftig in einer neuen Pfarrei mit vernetzten Gemeinden und Kirchorten gemeinsam Kirche sein möchten. Die Konzeptvorschläge werden in Teams und Projektgruppen erarbeitet, die von der Pastoralraumkonferenz als übergeordnetem Gremium beauftragt werden.

Die Informationen zu allen Gremien, Teams und Projektgruppen finden Sie [hier](#) und in [dieser Übersicht](#).

Für das Gelingen sind wir alle verantwortlich. Jeder und jede ist eingeladen, seine Gaben einzubringen und mitzuwirken.

An dieser Stelle möchten wir in den nächsten Wochen die einzelnen Teams und Gruppen vorstellen und die Frage stellen:

Wofür brennst DU?

Nach dem Geistlichen Team folgt heute das Team für die Öffentlichkeitsarbeit:

Das Team Öffentlichkeitsarbeit

Für das Gelingen des Pastoralen Weges hin zu einem lebendigen Netzwerk von Gemeinden und Kirchorten ist eine sehr gute interne und externe Kommunikation notwendig. Das Team Öffentlichkeitsarbeit unterstützt den Informations- und Kommunikationsfluss im Pastoral- und Sozialraum. **Glaubwürdigkeit, Transparenz und Wahrhaftigkeit** müssen die Öffentlichkeitsarbeit bestimmen, die immer auch Beziehungsarbeit ist. Öffentlichkeitsarbeit ist keine Einbahnstraße, genauso wichtig wie das Informieren ist das Hören auf die Anliegen aller Beteiligten.

Eine Aufgabe besteht darin, immer wieder für die gemeinsame Vision der neuen Pfarrei zu werben. Bei der Kommunikation sollte nicht nur der Kopf (Verstand), sondern auch Herz und Bauch (Emotionen) angesprochen werden. Dabei muss sich die Öffentlichkeitsarbeit vielfältiger Methoden und Medien bedienen. Ein besonderes Augenmerk sollte darauf gelegt werden, mögliche Probleme zu identifizieren und bei Bedarf transparente Krisenkommunikation sicherzustellen.

Das Team sollte **Vertreterinnen und Vertreter aller Gemeinden** und Kirchorte umfassen, die eine entsprechende Profession für die Öffentlichkeitsarbeit mitbringen, vielleicht auch bereits in den Redaktionen der Gemeindebriefe und Internetseiten der Gemeinden mitwirken. Die Leitung des Teams Öffentlichkeitsarbeit werde ich als Koordinatorin des Pastoralraums übernehmen. Die Beauftragung des Teams wird voraussichtlich am 15. November 2022 im Rahmen der Sitzung der Pastoralraumkonferenz erfolgen.

Können Sie sich vorstellen, im Team Öffentlichkeitsarbeit mitzuwirken?

Ich freue mich auf Ihre Rückmeldung bis 01.11.2022 unter 06131-6106488 oder saskia.kuschetzki@bistum-mainz.de.

Saskia Kuschetzki
Koordinatorin des Pastoralraums Mainz Süd

Alle Eckdaten, Infos, Links, Material und die Möglichkeit zur Anmeldung zu Online-Informationsabenden finden Sie auf einer **digitalen Pinnwand**. Dort werden die Teams und Gruppen vorgestellt, für die Mitwirkende gesucht werden. Über die Kommentarfunktion besteht die Möglichkeit, direkt Fragen zu stellen.